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αHeute ist euch der Heiland geboren!ñ  
 

Es ist der Beginn eines Aufstiegs hin zum Gipfel von Golgotha, 
wo dieser Heiland uns am Kreuz erlºsen wird, er, dessen ĂWieder-
Geburtñ die Osternacht besingt und dem die Kinder Gottes ihre 
Geburt aus dem Wasser der Taufe verdanken. Wenn Weihnachten 
eine Geburt ist, dann im Blick auf die ºsterliche Wieder-Geburt. 
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R¦CKBLICK: 
   
   Begrªbnisse:   
    Ottilie Fahrngruber     

    Theresia Hausmann 
 

  

 

 
 

DANKE  f¿r die Pfarrblatt-Spenden 

Bei der letzten Pfarrblatt-Ausgabe haben wir einen Zahlschein in das 

Pfarrblatt eingelegt, wie wir es immer bei der Erntedank-Ausgabe ge-

macht haben. Die Einzahlungen dienen der Kostendeckung f¿r die 

Ausgaben des Pfarrblattes von Schwarzenbach. Bisher sind auf das 

Spendenkonto ú 218,00 eingegangen. Herzlichst ĂVergeltËs Gottñ an 

alle, die gespendet haben sowie an die Pfarrblatt-Verteiler.   

 

ERNTEDANKFEST 
 

Am 20. September wurde die Erntekrone am Ortsplatz gesegnet und 

anschl. von der Jªgerschaft zur Kirche getragen. Herzliches ĂVergeltËs 

Gottñ den Bªuerinnen f¿r 

das Binden der Erntekro-

ne, Herta Gruber und 

Sonja Hºr f¿r die musika-

lische Gestaltung des 

Festgottesdienstes, sowie 

allen die dazu beigetragen 

haben dieses Fest w¿rdig 

zu feiern. Aufgrund der 

Corona-MaÇnahmen 

musste der Pfarrkaffee 

leider entfallen.  

 

Herr, gib ihnen die ewige Ruhe und 

lass sie teilhaben an der Freude bei dir! 
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Liebe Pfarrgemeinde von Schwarzenbach an der Pielach 

 
Wir warten auf den ersten Schnee. Wir 
warten auf unseren Geburtstag. Wir 
warten auf die Ferien. Wir warten 
beim Einkaufen an der Kassa bis wir 
an der Reihe sind. Wir warten auf ei-
nen lieben Besuch.  
Ein kleiner Bub sagte einmal: ĂIch be-
komme oft zu hºren ï warte, bis du 
grºÇer bist, warte, bis du ªlter bist.ñ 
Warten muss man erst lernen. Wer 
wartet, muss viel Geduld haben. Wer wartet, hat ein Ziel. Warten braucht 
nicht langweilig zu sein. Man kann die Wartezeit sinnvoll ausf¿llen, zum 
Beispiel mit Freude. Eine Mutter wartet lange Monate auf ihr Kind. Ma-
ria hat damals auf ihren Sohn gewartet. Sie wusste, dass ihr ganzes Volk 
auf das Kommen des Messias wartete.  
Wir stehen am Anfang der Adventzeit. Wir warten darauf wieder das Fest 
der Geburt Jesu Christi feiern zu kºnnen. Vier Wochen Wartezeit liegen 
vor uns. Wie gut, denn es gibt noch viel zu tun, bis wir innerlich bereit 
sind f¿r das Kommen Gottes in unsere Welt. Aber mit Weihnachten ist 
lªngst noch nicht das endg¿ltige Ziel unseres Wartens erreicht. Der Herr 
wird eines Tages wiederkommen in unsere Welt, irgendwann am Ende 
der Zeit. Seid also wachsam!  
Gott meint es gut mit uns. Gott sorgt sich um uns, wie eine gute Mutter 
oder ein guter Vater sorgt ï und mehr noch. Deshalb werden wir zur 
Wachsamkeit aufgerufen. Wir sollen uns Gedanken machen ¿ber unser 
Leben, unser Warten gestalten und unsere Tage zum Guten nutzen.  
Dies ist die Botschaft des Advents: Ihr Christen, egal ob klein oder groÇ, 
schaut genau hin wie ihr lebt, wie ihr euren Alltag gestaltet. Jetzt ist die 
Zeit, jetzt die Stunde, heute wird getan oder auch vertan, worauf es an-
kommt, wenn ER kommt. Nutzen wir unsere Zeit zum Guten, zum Gu-
ten, das immer mºglich ist! 
 

Ich w¿nsche Ihnen allen eine Adventzeit, in der Sie Gutes geben und 
empfangen kºnnen, damit Sie sich wieder bewusst werden was das Ziel 
unseres Wartens auf das Weihnachtsfest ist.  
 

                Priester Mag. Martin Hochedlinger  

Geburtsgrotte in Betlehem 
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Liebe Schwarzenbacher Pfarrgemeinde! 
 
 

Unsichtbar und doch vorhanden ï Gibt es das Christkind! 
 
 

Ich mºchte diese Frage mit einem eindeutigen 

JA beantworten. F¿r mich ist das so gewiss, wie 

Wªrme, Liebe, Frºhlichkeit und G¿te, die man 

ja auch nicht sehen kann und doch sind sie da. 

Sie bringen uns Freude und Schºnheit in unser 

Leben.  

Ist es nicht so, dass wir die wirklich wahrhaften 

Dinge dieser Welt nicht sehen kºnnen? Nie-

mand kann erklªren warum unser Herz mit 

Gl¿ck erf¿llt wird, wenn wir ein Lied, ein Ge-

dicht hºren oder den Duft einer Blume wahrnehmen. Diese unsichtbare 

Welt wird nur durch Liebe und Glaube zur Wirklichkeit.  

Es wªre traurig, d¿rften wir nicht an das Christkind glauben. Wo wªren 

die leuchtenden Kinderaugen am Heiligen Abend, wenn das Christkind 

das Glºckchen lªutet und der Christbaum in hellem Licht erstrahlt. Oder 

in der Christmette das Jesuskind in der Krippe liegt, von Jung und Alt 

liebevoll angelªchelt wird und deren Herzen hºherschlagen lªsst. 

Ich w¿nsche uns allen, dass wir uns diesen Glauben an die unsichtbare 

Welt, das unsichtbare Christkind erhalten, und damit unsere Welt ein 

kleinwenig schºner und unbeschwerter machen. 

 

       Ihre Pfarrhelferin 

         Martina Fischl 

 

 


